

FÊTE QUI FORTIFIERA L'ÂME CANADIENNE

Fête qui fortifiera l'âme canadienne. La magnifique célébration du soixantenaire de la Confédération des provinces du Canada a fait revivre l'âme de la patrie. LE CARILLON A CHANTÉ POUR TOUT UN PEUPLE *La patrie*, 2 juillet 1927, p. 1

« Une voix d'airain, grave et sonore, qui se répercuta en s'amplifiant sur tout l'étendue de la terre canadienne, a marqué hier une heure qui doit compter dans notre vie nationale.

Ce fut le signal impressionnant qui déclencha toute une série de manifestations et de cérémonies qui se déroulèrent depuis dans un goût parfait, -disons-le sans tarder,- avec une dignité notable et une rare magnificence. Mais quand ce déploiement aura pris fin, quand les fanfares et les défilés auront fait place à la vie ordinaire, il est certain qu'on comprendra mieux encore le sens de ces journées, car elles auront leur répercussion dans les coeurs.

L'intuition populaire l'a vite pressenti, et c'est ce qui explique peut-être le caractère vraiment solennel des fêtes du jubilé de la Confédération. Une émotion discrète, et de haute qualité, s'est subitement emparée de la foule. C'est comme si la nation tout entière, après l'avoir tant cherché, découvrait son âme. Elle la sent vibrer, comme jamais encore, en ces jours radieux où tout devient plus clair, où la compréhension réciproque est plus facile, où l'entente entre les races devient un devoir plus précis, plus impératif, où chacun est fier de ce qu'il apporte mais apprécie aussi l'apport de l'autre, où les uns et les autres réalisent enfin que l'héritage commun est nécessaire à la grandeur du pays. »